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PRESIDENZA DEL 
CONSIGLIERE SEGRETARIO CASTELLO 

***** 

Interrogazione n. 59 presentata da Rossi, inerente a "Pulizia alveo torrente 
Terdoppio" 

PRESIDENTE 

Procediamo con l'esame dell'interrogazione n. 59. 
Ricordo che per le interrogazioni ordinarie non è prevista l'illustrazione da parte 

dell'interrogante, è prevista la risposta del componente della Giunta regionale per cinque minuti 
e la replica dell'interrogante per altrettanti cinque minuti. 

La parola all'Assessore Gabusi per la risposta. 

GABUSI Marco, Assessore regionale

Grazie, Presidente. 
Rispondo volentieri al Consigliere Rossi. 
In riferimento agli interventi manutentivi aventi a oggetto l'alveo del torrente Terdoppio 

in prossimità di ponti ferroviari e di accesso al centro interportuale merci di Novara, si segnala 
che il Settore Tecnico Regionale di Novara e Verbania, a seguito dell'istanza presentata da CIM, 
in data 4 marzo 2024, di accesso all'alveo del torrente Terdoppio per raccolta di materiale 
legnoso divelto a ridosso del ponte ferroviario a due campate con pila in alveo, ha rilasciato 
l'autorizzazione idraulica, con nota protocollo 17-536 del 5 aprile 2024. Sottolineo la data del 5, 
perché è il giorno dopo la richiesta di autorizzazione, essendo un intervento di emergenza. 

La società CIM, con nota protocollo n. 391 del 15 ottobre 2024, ha comunicato gli interventi 
di manutenzione idraulica condotti nel corso dell'anno e in fase di esecuzione in prossimità dei 
ponti ferroviari. In particolare, a seguito del rilascio dell'autorizzazione idraulica sopracitata, 
ha provveduto alla rimozione del materiale legnoso divelto addossato alla pila del vecchio ponte 
ferroviario (quella dell'autorizzazione di cui sopra), così come ha richiesto preventivi per 
l'intervento di pulizia dei depositi dell'alveo del torrente per Terdoppio in prossimità di 
manufatti ferroviari, per la successiva presentazione dell'istanza di autorizzazione idraulica. 
Inoltre, ha segnalato che sono in corso interventi di sistemazione degli accessi ferroviari con 
l'utilizzo completo del nuovo triplo ponte. Una volta completato l'assetto, non sarà più necessario 
mantenere il vecchio ponte.  

Per quanto attiene le visite ispettive condotte e la relativa documentazione che attesti tali 
interventi, si segnala che, sulla base di quanto comunicato dall'Ufficio Tecnico di CIM-S.p.A., 
vengono eseguiti durante le normali attività dell'Interporto e a seguito di ogni evento di piena 
significativo del corso d'acqua.  

Credo che la rappresentazione che ho letto, perché ci sono tanti protocolli e, soprattutto, 
tanti interventi fatti, specifichi bene quanto sta facendo in questo momento CIM, ovviamente 
su autorizzazione della Regione, e quanto farà. Naturalmente, quello che verrà ancora fatto è 
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soggetto ad autorizzazione idraulica e quindi, quando ci verrà presentato, saremo nella 
possibilità di dettagliarlo meglio.  

Certamente, se il Consigliere Rossi farà un'altra interrogazione piuttosto che un accesso 
agli atti, potremmo approfondire ulteriormente gli aspetti di sicurezza idraulica che interessano 
il Consigliere Rossi, ma credo tutta la Regione.  

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Gabusi. 
La parola al Consigliere Rossi per la replica. 

ROSSI Domenico 

Grazie, Presidente.  
Ringrazio l'Assessore per la risposta, ma lo ringrazio soprattutto per la chiusura: con un 

accesso agli atti o una successiva interrogazione perché, sicuramente per responsabilità mia, 
Assessore, non ho capito la questione essenziale. Abbiamo presentato l'interrogazione perché ci 
viene segnalata una situazione di accumulo di materiale ghiaioso esistente, ma non ho capito 
se, alla fine, questo cumulo è stato rimosso oppure no. Sicuramente mi riservo, anche a seguito 
di quanto da lei detto, di acquisire il materiale e provare a capire, oltre che con una verifica sul 
posto, a che punto siamo.  

Capisco che la pulizia è portata avanti direttamente dagli uffici tecnici di CIM o, 
comunque, gli interventi sono fatti direttamente da CIM, ma certamente, come lei diceva, lo 
stiamo facendo anche su segnalazione dei cittadini, perché abbiamo l'interesse comune di 
evitare che in situazioni di grandi precipitazioni, che, come sa meglio di me, sono molto 
frequenti, avvengano esondazioni o problemi per i territori circostanti.  

Acquisirò la risposta di cui lei ha dato lettura e poi capirò, sulla base di quanto scritto, 
come procedere per avere un'evidenza rispetto a quanto presentato.  

Grazie.  

PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Rossi. 

***** 


